

## PRESENTACIÓN

El propósito fundamental de este escrito es presentar el primer número de la revista Panorama Económico ante la comunidad de economistas y profesionales afines, así como comentar algunas de las razones que justifican la apertura de un medio impreso, para que los especialistas expongan y discutan los conocimientos novedosos en la disciplina.

Tanto en la misión como en la visión del Instituto Politécnico Nacional (IPN) se establece el propósito de liderazgo institucional en la generación y difusión del conocimiento científico y tecnológico de calidad. Además, se hace explícito el objetivo de ubicar la operación institucional en rangos de excelencia, definidos por indicadores internacionales. Para ello, resulta de particular relevancia favorecer la creación de redes de cooperación nacional e internacional, así como fomentar la generación y circulación del conocimiento. No sólo en los ámbitos técnicos, sino también en los sociales, como el campo económico.

El compromiso institucional es realizar los mejores esfuerzos para ofrecer las alternativas pertinentes al propósito establecido. Uno de los medios para exponer los conocimientos y descubrimientos científicos que aparecen en un campo de estudio, aceptado con gran acuerdo en la comunidad nacional e internacional de investigadores, es la revista científica.

En el ámbito específico de la economía y particularmente en nuestro país, la evolución de estas revistas se remonta a la aparición, en 1928, de la Revista Mexicana de Economía, la cual editaba el Instituto Mexicano de Investigaciones Económicas. Pocos años después, en 1934, aparece El Trimestre Económico y, en 1941, se inicia la publicación de Investigación Económica. Estas dos últimas publicaciones son las más antiguas, entre las que aún se editan.

Casi treinta años después inicia una etapa que amplía las alternativas para la presentación del trabajo de los economistas. En 1969, aparece la revista Problemas del Desarrollo y, en 1974, se edita El Economista Mexicano. Al poco tiempo, en 1979, inicia su circulación Economía Mexicana, en 1982 aparece Análisis Económico y en 1986, Estudios Económicos. En los últimos años han aparecido Aportes, Revista Mexicana de Finanzas y Economía UNAM.

En el caso particular del IPN, al interior de la Escuela Superior de Economía, la publicación periódica de revistas se remonta a 1964, cuando aparece Economía Política, con el objetivo manifiesto de aceptar que expusieran sus ideas las diversas corrientes de pensamiento. La revista se editó hasta 1991. Posteriormente, se han alternado las ediciones de Economía Siglo XXI y Eseeconomía. Esta última publicación permanecerá como órgano de divulgación y, además, a partir de este número se editará semestralmente la revista Panorama Económico.

La revista nace con una aspiración que se puede describir en dos aspectos: la trascendencia y el reconocimiento. Trascender como proyecto institucional de largo plazo y obtener el reconocimiento de la comunidad científica. Estamos conscientes de que, desde el momento que se edita este primer número, el proyecto ya no es sólo nuestro. También, pertenece a todos los interesados que, en el país y el extranjero, contemplan desde un punto privilegiado de observación el amplio campo de la disciplina económica. Es decir, es un proyecto que el IPN comparte con los estudiosos del panorama económico.

Dr. Enrique Villa Rivera

Director General del Instituto Politécnico Nacional